

Andererseits entwickelt eine konsequente Rechnungslegung und Kontrolle über jeden Posten das Verantwortungsbewußtsein unserer Werktätigen und Funktionäre und ermöglicht eine exakte Berechnung der effektiven ökonomischen Leistung jedes einzelnen und jeder Brigade und der Rentabilität des Betriebes.

Lenin hat die Bedeutung einer strengen Rechnungslegung und Kontrolle für die Errichtung des Sozialismus nicht hoch genug schätzen können. Dabei sieht Lenin[^]sie nicht nur als Maßnahme zur Sicherung der gesellschaftlichen Vermögenswerte. Für ihn sind "Rechnungsführung und Kontrolle über die Arbeitsmenge und über die Verteilung der Erzeugnisse" geradezu das Wesen der sozialistischen Umgestaltung, nachdem die politische Herrschaft des Proletariats begründet und gesichert worden ist."^{1^}

Und in diesem weiteren historischen und politischen Rahmen ist die strenge Rechnungslegung und Kontrolle folgerichtig zugleich eine grundlegende Bedingung für die Überwindung jeglicher Sohlamperel und von Straftaten, besonders der Eigentumsdelikte. Die Erfahrungen unserer Justizpraxis deuten jedoch darauf hin, daß noch nicht alle Wirtschaftsfunktionäre diese Bedeutung erkennen und durch Dulden mancher Unordnung, Unübersichtlichkeit und Sohlamperel Eigentumsdelikten und anderen Straftaten den Weg ebnen helfen.